9, 10 y 11 Octubre de 2024

Universidad Autónoma de Barcelona



www.colectivocelab.com









VII Jornadas de Estudios Latinoamericanos Horizontes críticos en torno a la globalización

El escenario del mundo actual, conectado digital, económica y culturalmente, no es nuevo. Si bien el concepto "globalización" se acuñó y popularizó en los años ochenta, las conexiones económico-políticas y culturales de América Latina con otros espacios datan de finales del siglo XV. La necesidad de la Corona española por explotar los recursos naturales de "América" y la resistencia de las comunidades a la intervención de sus medios –la mayoría de las veces sagrados– desembocó en conflictos seculares. Muchas de estas batallas continúan librándose en nuevos contextos.

La última profundización de este modelo económico-político-cultural comenzó con el ciclo neoliberal de finales del siglo XX con una impronta norteamericana marcada que recorre el tejido social de todos los Estados del subcontinente. El enfrentamiento de modelos económicos para organizar la utilización de los recursos y la distribución de bienes, así como de las ideologías que explican el pasado, presente y futuro de las naciones, pone bajo tensión altísima el concepto y las prácticas de la "globalización".

Actualmente, la región presenta conflictos que recrudecen a razón de las fricciones propias entre sus naciones, pero también por intereses internacionales sobrepuestos sobre ésta con miradas globalistas y la implementación de políticas de apertura comercial, privatizaciones y reformas estructurales. Los efectos del capitalismo extractivista pueden verse en la persistencia de la pobreza y la exclusión social, la vulnerabilidad frente a las crisis económicas internacionales, las profundas transformaciones del empleo y trabajo que aumentan la precarización laboral, la informalidad y la desprotección social, el impacto ambiental y la explotación desmedida de los recursos naturales con graves consecuencias para la naturaleza y las comunidades dependientes de ella.

Conscientes de que la producción científica de los/as investigadores/as universitarios/as y de la sociedad civil que se ocupan de América Latina tienen una dimensión teórica-pragmática indisoluble, en las VII Jornadas de Estudios Latinoamericanos (VII JEL) esperamos analizar de manera crítica los impactos sociales, políticos, económicos y culturales de la globalización en el territorio. Por ello, invitamos a participar en las VII JEL organizadas por el Colectivo de Estudios Latinoamericanos de Barcelona (CELAB) a quienes investiguen, trabajen y/o estudien problemáticas en torno a Latinoamérica, que además colaborará con la revista Socializar Conocimientos para la publicación de las ponencias. Los ejes considerados para esta jornada son: educación; políticas públicas; economía; historia y memoria; conflictos territoriales y/o políticos; buen vivir; medio ambiente; cambio climático; salud y cuidados; derechos humanos; movimientos sociales; género, feminismos; activismos; migraciones; religión; discursividades; medios de comunicación; artes.

Envíanos los resúmenes de tus propuestas a través de los siguientes formularios:





Ponencia panel



Fecha límite de recepción: 10 de septiembre de 2024